
 

行 政 視 察 報 告 書 
 

令和６年 11 月 18 日  

 

長浜市議会議長 髙 山 亨 様 

 

               長浜市議会議員     大橋延行         

 

 

 

私が出席した次の行政視察の結果について報告します。 

 

記 

 

１．視察等名   令和６年度議会活性化検討委員会・議会運営委員会合同行政視察研修 

２．視察期間  令和６年１０月３０日（水） 

３．視察場所及び目的 

①岐阜県可児市議会 

「議会改革・議会活性化について」 

 

 

 

 ４．調査内容感想等 

 

長 浜 市 議 会 

・視察の目的 

可児市議会の議会改革・活性化についての取り組み、手法を学び本市議会に役立つこと

を学ぶため 

 

 

 

・視察の内容 

４つの議会サイクルと称し個々のサイクルについて 

① 議会運営サイクル 

議会改選ごとに議長引継ぎ事項・各常任委員会引継ぎ事項を取りまとめ政策的課題
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長 浜 市 議 会 

については継続して所管事務調査が行われるようにしている 

② 予算決算審査サイクル 

予算審査に於いては提言反映結果報告、決算審査に於いては提言対応結果報告を受

け分科会にて提言案検討、提言まとめをし全会一致で提言する仕組みがシートにま

とめている 

③ 意見徴収・反映サイクル 

議会報告会の実施、完全オンラインでの議会報告会など市民に寄り添い、わかりやす   

い情報公開の徹底に取り組んでいる 

④ 若い世代との交流サイクル 

高校と協力して探求学習授業の一環として高校生議会を実施取り組んでいる。 

ママさん議会の実施 

 

議論の充実について 

① 一般質問・議案質疑は論点や争点を明確にして、執行機関や傍聴者に分かりやすく

するため、一問一答方式と一括質問一括答弁方式の選択方式を採用 

② 様々な意見を委員会で調査研究を重ね、議員個人ではなく委員会として、委員会代

表質問を行っている。 

 

情報発信の取り組み 

① 議会広報紙以外の取り組みとしてホームページ・Youtube・インスタグラムの活用 

ケーブルテレビの制作番組を放送するなど積極的な発信をされている 
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長 浜 市 議 会 

・行政視察の結果を本市にどのように反映させるか 

様々な視点から問題意識を各議員が共有して、議会改革に取り組んでいる姿を拝見し 

私自身議員の資質の向上に向けて取り組まなければならない。可児市の取り組みを参考

にし、二元代表制の本質を理解し、市民の方に寄り添うより良い長浜市議会になるよう

取り組んでいきたい。 


